

## **Beschluss des Landrats vom 30.05.2024**

Nr. 565

### **1. Begrüssung, Mitteilungen 2024** 2023/653; Protokoll: ak, mf

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) begrüsst die Anwesenden zur letzten Landratssitzung im Provisorium und macht folgende Mitteilungen:

– *Parlamentarische Gruppe Kultur*

Am 18. Juni besucht die parlamentarische Gruppe Kultur wie angekündigt die Saline Schweizerhalle und das Salzmuseum. Anmeldungen sind noch bis zum 11. Juni 2024 möglich.

– *FC Landrat*

Dieses Jahr findet wieder eine der legendären Teamreisen des FC Landrat statt. Die Mannschaft reist mit ihren Fans am 13.-15. September ins bayrische Landshut an der Isar mit seiner berühmten Altstadt und nimmt dort am traditionsreichen deutschen «Ratsherren-Turnier» teil. Die Einladung ist versendet worden und auch in der Mobilien Sitzungsvorbereitung abgelegt. Anmeldeschluss ist der 15. Juni 2024.

– *Rücktritt aus dem Landrat*

Der Landratspräsident verliest ein Rücktrittsschreiben, das am 18. Mai 2024 eingegangen ist:

*«Sehr geehrter Herr Landratspräsident Pascal Ryf*

*Geschätzte Regierungsmitglieder*

*Liebe Kolleginnen und Kollegen*

*Wie einige von euch wissen, wurde ich vor einigen Monaten von den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern in den Allschwiler Gemeinderat gewählt. Um diesem anspruchsvollen Amt und meinen familiären und beruflichen Verpflichtungen gerecht zu werden, muss ich mich leider schweren Herzens per 13.06.2024 von euch verabschieden und von meinem Landratsmandat zurücktreten. Zunächst möchte ich mich nochmals bei den Allschwilerinnen und Allschwilern für das entgegengebrachte Vertrauen bedanken.*

*Ein grosses Dankeschön geht an meine Fraktion für die wohlwollende Aufnahme und die stets gute und konstruktive Zusammenarbeit.*

*Ich danke auch Euch allen für die tollen Begegnungen, den stets respektvollen Austausch und die Zusammenarbeit. In dieser kurzen Zeit habe ich viel Neues gelernt, tolle Bekanntschaften gemacht und unersetzliche Erfahrungen gesammelt, politisch wie menschlich. Dafür danke ich euch allen herzlich!*

*Meiner Nachfolgerin Flavia Müller aus Allschwil wünsche ich viel Erfolg und Erfüllung in ihrem neuen Amt. Euch allen wünsche ich weiterhin viel Freude, Erfüllung und Gesundheit.*

*Auch wenn ich leider nur kurz hier sein durfte, war es mir stets eine grosse Ehre und Freude, Teil dieser besonderen Gemeinschaft zu sein.*

*Ich sage nicht Adieu, sondern 'Uf Widerluege mitenand' und freue mich, euch auch in Zukunft zu begegnen.*

*Biljana Grasarevic»*

Später hat Biljana Grasarevic noch eine Ergänzung nachgereicht, die nach Rücksprache mit der Landeskanzlei ebenfalls verlesen wird:

«In diesem Zusammenhang möchte ich kurz auf den von Benjamin Wirth vor zwei Tagen in der BaZ veröffentlichten Artikel eingehen. Darin schrieb er, dass bei mir nach der Wahl in den Gemeinderat Zweifel aufgekommen seien, ob ich Familie, Beruf und das Gemeinderats- wie das Landratsamt unter einen Hut bringen könne. Kurzum: Dies entspricht nicht der Wahrheit. Ich habe diese Aussage weder Herrn Wirth noch sonst wem gegenüber getätigt. Ich habe parteiintern und meinem persönlichen Umfeld bereits vor der Nominierung für die Gemeinderatskandidatur mitgeteilt, dass ich im Falle einer Wahl nicht beide zeitlich wie inhaltlich sehr anspruchsvollen Ämter gleichzeitig ausüben könne und dies Voraussetzung für eine Nominierung sei. Da ich euch sehr schätze und es mir wichtig ist, dass ihr keinen falschen Eindruck von mir bekommt, war es mir ein Anliegen, dies richtigzustellen.»

– *Entschuldigungen*

Ganzer Tag:

Sven Inäbnit, Indre Steinemann, Robert Vogt, Christina Wicker-Hägeli, Jacqueline Wunderer

Nachmittag:

Christine Frey, Simon Oberbeck, Balz Stückelberger

– *Begrüssung von Zuschauern*

Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte) bemerkt, normalerweise würden nur Vertreter/innen des Bundesparlaments oder Alt-Landratspräsidien speziell begrüsst; er möchte sich nun aber die Freiheit herausnehmen, seine Eltern sehr herzlich zu begrüssen, die heute erstmals eine Landrats-sitzung besuchen.

– *Schluss der Sitzung*

Am Ende der Sitzung betont Landratspräsident **Pascal Ryf** (Die Mitte), dies sei auch die letzte Sitzung im provisorischen Regierungsgebäude gewesen. Etwas später als ursprünglich geplant findet in zwei Wochen der Umzug ins sanierte Regierungsgebäude statt.

An dieser Stelle drückt der Landratspräsident seinen Dank all denjenigen aus, die dafür gesorgt und dazu beigetragen haben, dass sich der Landrat in diesem Provisorium sehr wohlfühlt hat:

1. dem Sicherheitsdienst, der einen anstrengenden Job hatte, indem er während des Landratstages die Türe bewachte; dies auf Input von Lucia Mikeler Knaack und ihm, die beide in der Baukommission sitzen und dies anregen, um die Sicherheit hochzuhalten;

2. der ganzen Landeskanzlei: Es ist toll, was aus diesem Raum des alten Lehrerseminars gemacht worden ist. Der Service war genau gleich wie im Regierungsgebäude. *[Applaus]*

Am 13. Juni findet also die erste Sitzung im sanierten Regierungsgebäude an der Rathausstrasse 2 statt. Es wird noch nicht alles fertig sein, aber es wird für die Landratsmitglieder und die Fraktionen möglich sein, dort zu tagen. Jedes Landratsmitglied wird über einen tollen Monitor verfügen; sie sollen nicht erschrecken, wenn sie auf Englisch begrüsst werden, dies ist anscheinend nicht anders einstellbar. Aber es funktioniert alles. Ebenfalls sollen die persönlichen BL-Glasflaschen mitgenommen werden, damit man sich an den Wasserspendern bedienen kann. Es gibt dort auch Spinde. Informationen zum Zugang ins Regierungsgebäude und zu den persönlichen Badges, die für die Abstimmungsanlage benötigt werden, erhalten die Mitglieder rechtzeitig in schriftlicher Form.

Am 11. Juni findet die Einweihungsfeier des neuen Regierungsgebäudes statt (die Anmeldefrist ist abgelaufen, aber bis heute Abend sind noch Nachmeldungen möglich).

Der Landratspräsident wünscht allen einen schönen Abend, freut sich auf ein Wiedersehen im neuen Regierungsgebäude und schliesst die Sitzung um 15.40 Uhr.

